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О том, когда будет открыт новый физкультурно- 
оздоровительный комплекс, читайте на стр. 3

ЭКСПЕДИЦИЯ 
В МОНГОЛИЮ

Бассейн не сразу строился

Фото Анастасии Чепелевой и из архива администрации УКМО.

ВЕРХНЕМАРКОВО – 350!19
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По информации Гидрометцентра России.

Суббота, 27 июля:
Ночь + 14.   День + 28.
Переменная облачность.
Небольшой дождь.
Скорость ветра – 1 м/с.

Воскресенье, 28 июля:
Ночь + 14.   День + 30.
Переменная облачность.
Небольшой дождь.
Скорость ветра – 2 м/с.

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

В честь профессионального праздника и юбилея каждому сотруд-
нику вручается премия соразмерно отработанному стажу в нашей 
успешной компании. 

Пусть вам сопутствует удача в работе и личных делах, каждый день 
удивляют родные и близкие. А мы будем продолжать создавать уют 
и комфорт на рабочих местах! Гордимся нашими сотрудниками, ведь 
благодаря каждому из вас компания «Алко» растет и развивается!

С уважением, руководство компании «Алко».

От всей души поздравляем  
наш дружный, сплочённый коллектив 

с Днем работников торговли! 

Компании «АЛКО» 25 лет

Уважаемые работники торговли!
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником!

Ваша отрасль всегда играла важную роль в экономической и социальной жизни общества. С развитием ры-
ночных отношений перечень профессий, востребованных в торговле, существенно расширился. Теперь это не 
только продавцы и товароведы, но и менеджеры, байеры, мерчендайзеры и другие профессии, формирующие 
современный облик этой сферы деятельности. 

В последние годы торговая отрасль в Иркутской области активно развивается. 
В регион зашли крупнейшие международные и федеральные торговые сети, от-
крылись современные торгово-развлекательные комплексы, получили развитие 
новые форматы торговли, расширилась сеть фирменной и ярмарочной торговли. 
И, что особенно важно, вектор развития стал смещаться из крупных городов в ма-
лые населенные пункты и сельские территории. Это, безусловно, хороший знак, 
свидетельствующий о выравнивании потребительских возможностей городских и 
сельских жителей. 

Сегодня торговая отрасль вносит значительный вклад в развитие Приангарья. 
Она способствует сохранению социальной стабильности, пополнению бюджета, 
созданию новых рабочих мест. Благодаря вашему трудолюбию, преданности про-
фессии, решается одна из важнейших социальных задач – обеспечение условий 
для комфортной жизни населения области. Уверен, что и в дальнейшем ваша рабо-
та будет способствовать развитию торговой инфраструктуры, сохранению стабиль-
ной ценовой ситуации в регионе, развитию новых форм и методов обслуживания 
населения, повышению престижа профессии.

Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, реализации намеченных планов 
и успехов!

С.Г. Левченко,
губернатор Иркутской области.                                                      

27 июля

Уважаемые работники и ветераны предприятий торговли  
и общественного питания Усть-Кутского района!

Примите самые искренние поздравления с вашим профессиональным праздником!

В современных экономических условиях розничная торговля представляет собой 
высококонкурентную сферу и призвана содействовать укреплению экономическо-
го потенциала района. Для достижения успеха и удовлетворения покупательского 
спроса работникам торговой отрасли необходимо оперативно реагировать на ры-
ночные изменения, обладать специальными знаниями и использовать современ-
ные методы управления в сфере рекламы, изучения потребительского спроса, стра-
тегиях продаж. От организованной и эффективной работы предприятий торговли, 
профессионализма и тактичности продавцов зависит комфортность жизни людей, 
их настроение, решение самых насущных проблем. 

Благодаря вашему трудолюбию решается одна из наиболее важных социальных 
задач – удовлетворение потребностей населения в товарах и услугах. Вы вносите 
весомый вклад в социально-экономическое развитие Усть-Кутского района, повы-
шение качества жизни граждан. Ваш труд всегда востребован, от его эффективно-
сти во многом зависит настроение устькутян и будущее района.

Желаю всем, кто занят в сфере торговли и общественного питания, активных про-
даж, высокой прибыли, улыбок благодарных покупателей и глубокого удовлетворе-
ния от работы. Пусть в вашем доме навечно поселятся счастье, любовь и удача! 

Т.А. Климина,  
мэр Усть-Кутского муниципального образования.

Уважаемые руководители, работники торговли, ветераны отрасли!
Примите искренние поздравления  

с профессиональным праздником, Днём работников торговли!
Сегодня трудно представить ежедневную 

жизнь устькутян без развитой современной си-
стемы розничной и оптовой торговли, без посе-
щения магазинов, рынков. И ошибается тот, кто 
считает, что торговые работники – это только 
продавцы в магазинах, стоящие за прилавками 
и отпускающие товар. Это праздник всех тех, чей 
труд связан с потребительским рынком, создани-
ем условий для его динамичного развития и обе-
спечения населения качественными товарами и 
услугами, подготовкой и воспитанием кадров.

Благодаря таким совместным усилиям каче-
ство торгового обслуживания будет постоянно 
улучшаться, а в городе продолжат открывать-
ся новые современные предприятия потребительского рынка, что также 
станет значимым вкладом в эффективное развитие города Усть-Кута.

В этот праздничный день выражаю благодарность коллективам торго-
вых предприятий и индивидуальным предпринимателям, которые вносят 
свой посильный вклад в реализацию городских проектов.

От всей души желаю вам достижения намеченных целей, стабильно-
сти и успехов!

А.В. Душин, 
глава МО «город Усть-Кут».
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Судя по темпам работы, за объект взялись основательно и серьезноНа территорию строительства зашел новый подрядчик – ООО ФСК «Горстройпроект»

Плавательный бассейн (ФОК) по ул. Кирова

После ввода в эксплуатацию 
здание передадут в распоряжение 
СОЦ. Согласно проекту оно до-
вольно высокое. Длина бассейна 
– 25 метров, он разделен на три 
дорожки и займет один этаж. Бу-
дут купаться взрослые и дети, а 
для малышей откроют отдельный 
бассейн. В качестве пристройки за-
планирован двухэтажный спортив-
ный зал с внутренним переходом, 
раздевалками, служебно-техниче-
скими помещениями и трибунами. 
Общая вместимость – 150 зритель-
ских мест. 

Место под строительство было 
выбрано сразу согласно действую-
щему на территории Усть-Кута ге-
неральному плану, а также прави-
лам землепользования и застрой-
ки. Выяснилось, что население 
города обеспечено спортивными 
сооружениями всего на 20 про-
центов, а районная администрация 
уже имела проектную документа-
цию с положительным заключени-
ем от 2014 года. Тогда было при-
нято решение об участии нашего 
района в государственной програм-
ме «Развитие физической культуры 
и спорта», по итогам которой он  
занял третье место в областном 
рейтинговом отборе на получение 
субсидии на строительство плава-
тельного бассейна.

Время, потраченное  
впустую

В рамках действующего законо-
дательства провели аукцион среди 
подрядчиков. Победителем стало 
ООО «Атмен Хаус». По первона-
чальному муниципальному кон-
тракту стоимость строительства 
ФОКа составила 149,5 млн рублей. 
Он был заключен в августе, и, с уче-
том наших климатических условий, 
значительных строительных работ 
ждать не приходилось. Однако в 
2018 году подрядчику необходи-
мо было выполнить большой объ-
ем таких работ, как переработка 
грунта, забивка свай, подготовка 

Строительство ФОКа  
обрело второе дыхание

В жаркое время года самый лучший способ провести свобод-
ное время – искупаться в прохладном водоеме. К сожалению,  
река Лена не может похвастаться кристальной чистотой и про-
зрачностью, а на данный момент единственный в нашем городе  
плавательный бассейн закрывается на летний период. Два года на-
зад Усть-Кутскому району были выделены средства на строитель-
ство нового физкультурно-оздоровительного комплекса (ФОК), и 
уже в следующем году горожане смогут весело и с пользой прово-
дить здесь выходные и каникулы.

фундамента, установка металло-
конструкций и монтаж стеновых 
панелей. Ничего из этого не было 
сделано в срок, поэтому админи-
страция УКМО была вынуждена 
расторгнуть контракт с подрядчи-
ком в одностороннем порядке и 
провести процедуру закупки снова.

– Кроме того, при проведении 
инвентаризации на строительной 
площадке отсутствовал ряд ма-
териалов, закупленных в период 
действия контракта с ООО «Атмен  
Хаус», – добавляет заместитель 
мэра УКМО по экономическим во-
просам Фаина Даникёрова. – Дан-
ное общество отказалось добро-
вольно передать их обратно или 
оплатить стоимость, поэтому мы 
подали исковое заявление в суд. 
На текущий момент дело приоста-
новлено, так как бывший подряд-
чик предъявил иск районной адми-
нистрации о признании решения о 
расторжении муниципального кон-
тракта незаконным.

Как бы там ни было, городу уже 
сейчас нужен красивый, удобный 
и современный плавательный бас-
сейн, а не туманные обещания, 
бесконечное ожидание и затягива-
ние сроков. 

Попытка номер два
Наконец на территорию строи-

тельства зашел новый подрядчик – 
ООО ФСК «Горстройпроект». Он 
обещает завершить работы к чет-
вертому кварталу 2020 года. У 
компании есть большой опыт воз-
ведения и успешного ввода в экс-
плуатацию жилых, общественных 
и стратегических зданий.

– Прежде всего, мы столкнулись 
с проблемами, связанными с дея-
тельностью предыдущего подряд-
чика, – рассказывает главный ин-
женер Александр Тян. – Здесь был 
готов котлован и частично забиты 
сваи, которые абсолютно не соот-
ветствовали проекту. Вытащить их 
было невозможно, поэтому при-
шлось согласовывать с проектной 

организацией смещение объекта.
Также рабочие произвели выемку 
грунта, который простоял откры-
тым и незащищенным в течение 
двух лет. Если бы мы оставили всё, 
как есть, то целостность здания  
пострадала бы.

На данный момент работа по 
свайному полю проведена. Строи-
тели установили фундамент, в том 
числе и под сам бассейн, сделали 
емкость для водоподготовки и те-
перь готовы приступить к опалубке 
и бетонированию. Затем они смон-
тируют так называемый скелет зда-
ния: колонны, регеля, чашу бассей-
на, а после начнут делать наруж-
ные стены и перекрытия.

На стройке задействованы 20 че-
ловек, но в дальнейшем будут при-
влечены дополнительные рабочие 
силы и субподрядчики. В этом году 
ООО «Горстройпроект» планирует 
провести наружные коммуникации 
и полностью закрыть помещение, 
чтобы в зимний период проводить 
внутренние работы в утепленном 
здании (вентиляционные и отде-
лочные, электроснабжение, тепло-
снабжение, водоподготовку).Проез-
жую часть укатают в щебеночном 
варианте, чтобы в следующем го-
ду проложить асфальт, брусчатку и 
установить бордюры.

– Приятно, что новый подряд-
чик беспокоится не только о ходе 
самого строительства, но и о том, 
как выглядит территория вокруг 
него, – говорит Юлия Нечаева, за-
меститель председателя Комитета 
архитектуры, градостроительства и 
капитального строительства адми-
нистрации УКМО. – Так, на днях ра-
бочие по своей инициативе отсыпа-
ли и разровняли дорогу в переулке 
возле забора.

Благоустройству территории 
придается особое значение. В бу-
дущем предусмотрена парковка, в 
том числе для инвалидов. К тому 
же место довольно красивое, ря-
дом река, и рабочие постарались 
максимально сохранить деревья в 
зоне строительства.

Судя по темпам работы, за объ-
ект взялись основательно и серьез-
но. Устькутянам остается только 
ждать официального открытия и ве-
рить, что это произойдет как можно 
скорее, с выполнением всех обяза-
тельных норм и условий.

Ольга Фофонова,
фото предоставлено отделом 
капитального строительства 

администрации УКМО.

Застройщик:  
Администрация Усть-Кутского муниципального образования.
Генеральный подрядчик: 
ООО ФСК «ГОРСТРОЙПРОЕКТ».
Ответственный: Тян Сет Те. 
Окончание строительства –
 IV кв. 2020 г.
Разрешение на строительство:
№ 38-523102-078-2017 
от 29.05.2017 г.

Строители подают бетон для заливки приямка –  
углубления в земле, примыкающего к стене здания.  

Здесь будет оборудована водоподготовка.

Заготовка материла для арматурного каркаса
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По словам директора лагеря Дарьи Молоковой, программа занятий 
весьма интенсивная. Сезон был построен на организации тематиче-
ских мероприятий, каждый день – посвящен определенной теме. В 
«день спасателя» мальчиков водили на экскурсию в пожарную часть, 
где они смогли ознакомиться с пожарным оборудованием, примерить 
на себя костюмы спасателей и посидеть в пожарной машине. 

Большое впечатление на ребят произвёл «день побед». К ним при-
ходили члены организации ветеранов военных действий в Чечне и 
Афганистане. Гости приносили с собой оружие времён Великой От-
ечественной войны, что безумно заинтересовало мальчиков, и они с 
большим удовольствием всё изучали, а после – фотографировались. 

На закрытии сезона подрастающее поколение приветствовали 
представители администрации района и управления образованием. 
Также пришли те, кто во время работы лагеря тесно сотрудничал с 
преподавателями, в том числе и ветеран боевых действий в Афга-
нистане Любовь Черных. 

Наградили самых активных участников в различных номинациях. 
Чемпионом этого сезона стал Максим Мельник, ученик МКОУ СОШ 
№ 6. Максим отметил, что во время первой недели в лагере ему бы-
ло интересно изучать правила дорожного движения, а вторая запом-
нилась подвижными играми и соревнованиями.

В конце мероприятия ребята (им были вручены подарки и грамо-
ты)  вместе со своими педагогами и гостями сфотографировались на 
память. У детей остались лишь положительные эмоции и впечатле-
ния, многие с уверенностью сказали, что очень хотели бы вновь вер-
нуться в следующем году. Лагерь «Время открытий» многому научил 
своих подопечных, этот незабываемый опыт им пригодится в жизни.

Записала Валерия Шмыкова  
по информации  

телепрограммы «9 этаж».

Фото на память на торжественном закрытии 
 лагеря «Время открытий»

11 июня в ЦДО состоялось торжественное закрытие лагеря  
«Время открытий». Почти три недели пролетели для ребят  
незаметно. За это время они провели вместе много часов,  
участвовали в мероприятиях и успели подружиться, поэтому 
на лицах детей была добрая легкая грусть.

Лагерь  
«Время открытий»  
завершил работу

показателям ситуация не меняется 
на протяжении двух лет.

– Информация о принятии ка-
ких-либо мер была направлена в 
органы местного самоуправления 
и территориальный отдел, – гово-
рит Наталья Плесенова, начальник 
ТО «Роспотребнадзор». – Не реко-

Высота от причала до кромки во-
ды составляет более трех метров. 
Подобные развлечения могут быть 
травмоопасными или даже смер-
тельными. Один из местных жи-
телей, почетный работник речно-
го флота, который уже на пенсии,  
Владимир Александров застал то 
время, когда причал работал по 
назначению, и вспоминает о нем с 
особым трепетом:

– Наш речной порт снабжал 
углем весь север. В послевоенное 
время угольный причал использо-
вался для погрузок, разгрузок барж 
и пароходов. Раньше через Лен-
ское объединенное речное паро-
ходство по Индигирке, Колыме, Яне 

перевозилось большое количество 
грузов, тонны угля, а также специ-
ализированное оборудование для 
бурения. На старом причале не 
был уже давно в силу возраста, но 
очень хочу, чтобы его, набережную 
и нашу улицу Пролетарскую приве-
ли в порядок и сделали красивое 
место для прогулок и отдыха.

Пристань Осетрово была основа-
на в 1929 году и стремительно раз-
вивалась. В конце 50-х годов было 
начато строительство портовых 
объектов, позже появились новые 

грузовые районы. Очередной этап 
развития порта был предопределен 
строительством железнодорожно-
го участка Тайшет-Лена.  Осетро-
во стало единственным местом на 
реке Лене, где возможна перевалка 
грузов с железной дороги на реч-
ные суда. Начали возводить новые 
причальные стенки, а в прежних не 
было необходимости. Постепенно 
старый причал пришел в упадок и 
теперь требует ликвидации.

Ирина Гудым,  
фото автора

мендуем жителям нашего города 
использовать для купания реку, не 
соответствующую микробиологиче-
ским показателям. Это может спро-
воцировать инфекционные заболе-
вания среди населения. 

Ежегодно составляется график, 
в каких местах будет проведен от-
бор и проба воды. Она проходит 
проверку не только по микробио-
логическим показателям, но и на 
холерный вибрион. Специалисты 
территориального отдела Роспо-
требнадзора убедительно просят 
горожан не поддаваться соблазну, 
чтобы избежать серьезного инфек-
ционного заболевания.

Алёна Зингаева

17 июля в 14.10 на пульт пожарной охраны поступило сообще-
ние, что в камере хранения железнодорожного вокзала станции 
Лена находится взрывное устройство.  На место происшествия 
незамедлительно выехали пожарные подразделения, полиция, 
ФСБ и скорая помощь.

Силовые структуры провели эвакуацию сотрудников и клиентов. По-
сле тщательной проверки информации прежний режим работы желез-
нодорожного вокзала был возобновлен. 

Специалисты рассказали, что мужчина, оставивший багаж в камере 
хранения, потерял жетон, по которому выдают вещи. Пройти процеду-
ру установления личности пассажир отказался и решил проучить со-
трудников железнодорожного вокзала ложным заявлением о гранате 
в его сумке. Со слов свидетелей произошедшего, нарушитель право-
порядка находился в состоянии алкогольного опьянения. Мужчину за-
держали, в ходе проверки взрывных устройств не нашли. 

Стоит отметить, что уголовным кодексом РФ предусмотрено нака-
зание за заведомо ложные сообщения об акте терроризма. За такое 
хулиганство придется заплатить крупный штраф, а в некоторых слу-
чаях – отправиться в места лишения свободы.

Алёна Зингаева

Информация  
о взрывном устройстве 

оказалась ложной

В микрорайоне Речники  
обвалился старый причал

Жители Усть-Кута пожало-
вались на ужасающую взор 
картину. В микрорайоне Реч-
ники на старом причале или, 
вернее, на том, что от него 
осталось, гуляют и купают-
ся дети без надзора родите-
лей. Шаткие бетонные плиты 
с торчащими кусками железа 
из-за отсутствия предупреж-
дающих знаков и ограждений 
могут стать причиной несчаст-
ного случая. 

Роспотребнадзор сообщает:  
купание в реке Лена запрещено

По всем правилам водоемы, ко-
торые представляют собой места 
массового отдыха, должны иметь 
санитарное эпидемиологическое 
заключение. В нашем городе та-
ких мест нет. Каждый месяц в лет-
ний период специалисты проводят 
контроль качества воды и по всем 

11 июля 2019 года по итогам му-
ниципального конкурса социаль-
ных проектов социально ориенти-
рованных некоммерческих органи-
заций, действующих на территории 
Усть-Кутского муниципального об-
разования, районной администра-
цией принято решение о заключе-
нии Соглашений с социально-ори-
ентированными некоммерческими 
организациями о предоставлении 
субсидий из бюджета Усть-Кутского 
муниципального образования:

Уважаемый страхователь!
Филиал № 13 Государственного учреждения – Иркутского регионального отделения Фонда социального 

страхования Российской  Федерации напоминает, что 1 августа 2019 года истекает срок подачи заявления о 
финансовом обеспечении предупредительных мер по сокращению производственного травматизма и про-
фессиональных заболеваний работников и санаторно-курортного лечения работников, занятых на работах 
с вредными и (или) опасными производственными факторами.

Заявление на финансовое обеспечение предупредительных мер рекомендуем направить в электрон-
ном виде, воспользовавшись Единым порталом государственных и муниципальных услуг www.gosuslugi.ru.

1. Усть-Кутская районная обще-
ственная организация «Творческое 
объединение – литературный клуб 
«Истоки вдохновения» имени Ан-
ны Васильевой (Социальный про-
ект «Полёт фантазии») – на сумму 
100 000 рублей;

2. Местная религиозная органи-
зация православный Приход храма 
Свято-Никольского г. Усть-Кута Ир-
кутской области Братской Епархии 
Русской Православной Церкви (Мо-
сковский патриархат (Социальный 
проект «Духовно-патриотический 

центр «НИКОЛА-РАТНЫЙ» – «Ду-
ховное возрождение») – на сумму 
100 000 рублей;

3. Усть-Кутская районная обще-
ственная организация ветеранов 
войны и труда, вооруженных сил 
и правоохранительных органов 
(Социальный проект «Никто не за-
быт, ничто не забыто») – на сумму 
100 000 рублей.

Г.Л. Тупицына,  
главный специалист по работе с 

общественными и  
представительными органами 

администрации УКМО.

Об итогах муниципального конкурса 
социально-ориентированных  
некоммерческих организаций

ВНИМАНИЕ НАСЕЛЕНИЯ

Как правило, в Усть-Куте купальный сезон открывается в июле и 
продолжается до самого августа. В жару искупаться в прохладной 
воде спешат и взрослые, и дети. Они отдыхают на берегу Лены це-
лыми семьями и плещутся в воде, несмотря на предупреждения 
Роспотребнадзора о том, что некоторые участки реки загрязнены 
сточными водами. 
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Ещё большее волнение у Та-
мары Климиной вызывает готов-
ность к предстоящему отопитель-
ному сезону котельной санатория 
«Усть-Кут». Руководством пред-
приятия до сих пор не найдено ре-
шение по вводу теплоисточника в 
эксплуатацию и закупке топлива. 
Мэр района в этой ситуации видит 
единственное решение в запуске 
модульной котельной. На это тоже 
требуется выделение бюджетных 
средств, поэтому вопрос необходи-
мо решать в оперативном режиме. 

К сожалению, на очередное за-
седание штаба по подготовке к 
зимнему периоду не явился ни 
один представитель городской ад-
министрации. Поэтому осталась 
неясной ситуация и со строитель-
ством котельной «Бирюсинка», 
которую городские власти обяза-
лись выполнить своими силами.

Выписки из протокола заседа-
ния направлены главам поселе-
ний. Кстати, все они работают в 

режиме повышенной готовности 
к предстоящему отопительному 
сезону. 24 июля в поселке Поды-
махино должен пройти аукцион, 
связанный с транспортировкой и 
доставкой угля, а в поселке Ру-
чей – торги с целью приобрете-
ния оборудования для котельной. 

Как и прежде, остро стоит про-
блема ветхих электросетей в по-
селках Звёздный, Ния и в самом 
городе. Председатель комитета 
жилищной политики, коммуналь-
ной инфраструктуры, транспорта 
и связи Галина Метёнкина сооб-
щила, что главе Звездинского МО 
предложено объявить режим ЧС 
в связи с ремонтом электросетей.

На особом контроле мэра про-
ведение капитального и текущего 
ремонтов в учреждениях образова-
ния. Многие подрядчики не выпол-
няют работы в срок. И.о. начальни-
ка управления образованием На-
дежда Петрова рассказала, что с 
опозданием продолжается ремонт 

в МОУ СОШ № 9 и детских садах  
№ 49 и № 50. Подрядчикам выстав-
лены все претензионные документы. 

На сегодняшний день восемь 
детских садов закрыто в свя-
зи с капремонтом. Прием де-
тей уже возобновили три: № 8,  
№ 63 и № 46. Продолжается лет-
няя оздоровительная кампания.

Что касается культурных меро-
приятий, в поселке Верхнемарко-
во состоялся День села, на следу-
ющей неделе праздники пройдут в 
поселках Подымахино и Карпово. 
В учреждениях культуры и спор-
та также продолжается ремонт. 

В Усть-Кутском районе остаётся 
достаточно высокий уровень трав-
матизма и укусов собак. Зареги-
стрирован один случай укуса змеи. 
По словам и.о. главного врача Усть-
Кутской районной больницы Ан-
дрея Курмышкина, сыворотка от 
укусов змей есть, однако она ста-
вится только после медицинского 
наблюдения и наличия показаний. 

Также в ходе совещания была 
представлена информация по ис-
полнению консолидированного 
бюджета за шесть месяцев текуще-
го года: бюджет Усть-Кутского райо-
на по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года увеличился.

Оксана Некрасова

На улице смог и нечем дышать. Обеспокоенность этим сегод-
ня в ходе планёрного совещания высказала мэр района Тамара 
Климина. Выяснилось, что на территории Усть-Кутского района 
локализовано три лесных пожара, а задымлённость приходит к 
нам с соседних территорий. Ситуация находится под контролем.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА. КОРОТКО О ГЛАВНОМ

В ГОРОДСКОЙ  
АДМИНИСТРАЦИИ
Подготовка к предстоящему отопительному сезону, ремонт 

центральных и второстепенных городских дорог, реализа-
ция муниципальных программ – эти вопросы стали главными 
в работе административного совета, который провел глава  
города Александр Душин.

По информации Службы заказчика в рамках подготовки к предсто-
ящему отопительному сезону, готовность теплоисточников составля-
ет 24 %, тепловых сетей – 27 %, водопроводных и канализационных 
сетей – 0 45 %, жилого фонда – 42%.

Наряду с организацией подвоза воды, уборки мусора и ЖБО, пред-
приятие «Автодор» ведет подготовку спецтехники и материала для 
начала ремонта асфальто-бетонного покрытия автодорог и ямочно-
го ремонта по ул. Партизанской, Советской, Бурлова и Володарско-
го, а также второстепенных дорог по ул. Ушакова, Пушкина и Лазо. 
Сумма финансирования данного объема работ составляет 82 мил-
лиона рублей. 

Глава города Александр Душин также отметил, что среди первооче-
редных задач остается актуальным ремонт дорог и подъездов не толь-
ко к городскому кладбищу, но и к кладбищам в мкр. РЭБ и в поселке 
Якурим. Эта работа была начата в прошлом году. Уже есть подрядчик, 
а сумма затрат на эти цели будет заложена в бюджет следующего года.

По вопросу ремонта тепловых сетей в мкр. Нижней Нефтебазы бу-
дет размещена конкурсная документация на приобретение труб ме-
таллопроката и объявлен конкурс на выполнение данных работ. Аук-
цион состоится через десять дней.

Активно ведется работа по реализации муниципальных проектов, 
касающихся переселения из ветхого жилья в зоне БАМа, благоустрой-
ства городских территорий и строительства объектов, в том числе мо-
ста через реку Куту. 

ООО «Высота» занимается благоустройством сквера у стадиона 
«Водник». ООО «Лидер» выполняет укладку сплошного асфальти-
рования по ул. Халтурина. Заканчивается экспертиза проекта дороги 
по ул. Новая с выходом на объездную дорогу по ул. Ставропольская.

Председатель комитета по капитальному строительству и ремонту 
Алла Куликова сообщила, что закончена экспертиза и получен проект 
реконструкции пешеходной зоны по ул. Кирова. Глава города обратил 
особое внимание на благоустройство дворовых территорий в рамках 
проекта «Формирование комфортной городской среды».

Вновь был поднят вопрос о возмещении ущерба, который наносит-
ся городским дорогам транспортировкой трубы в рамках реализации 
федерального проекта «Сила Сибири». Накануне городская админи-
страция получила проект соглашения. После доработки данного до-
кумента условия двухстороннего соглашения и сумма финансовых 
компенсаций будут озвучены.

Ирина Ульянова

С прошлого года в городской 
бюджет закладывается сумма, ко-
торая направляется на «наказы из-
бирателей». Финансирование рас-
пределяет Дума города. Порядка 
трех миллионов рублей выделя-
ется на решение проблемных во-
просов, с которыми обращаются к 
депутатам жители разных округов. 
Как поясняет председатель город-

Обратная связь. Наказы  
избирателей к исполнению

Поскольку проблемных участков 
еще немало, было принято реше-
ние продолжить работы. На сегод-

По информации пресс-службы МО «город Усть-Кут».

ской думы Николай Тесейко, в 2018 
году средства были направлены на  
ремонт второстепенных дорог  
возле детского сада № 46. Впервые 
за многие годы власть работает в 
тесном контакте с депутатским кор-
пусом, понимая важность обратной 
связи с жителями города. 

Реализация городского проекта 
«Наказы избирателей» набирает 

обороты. В этом году планирует-
ся направить средства в размере 
трех миллионов рублей на установ-
ку детского спортивного комплекса 
возле новостроек по ул. Халтурина, 
на полную реконструкцию четырех 
лестниц в мкр. Железнодорожник, 
ремонт лестницы в мкр. Старый 
Усть-Кут по переулку Бурлова. Кро-
ме этого, совместно с городскими 
властями предусмотрено финанси-
рование ремонта дорог в таких от-
даленных микрорайонах, как При-
ленский и Закута. 

– Жители сами выбирают, на что 
необходимо обратить внимание 
властей, – подчеркивает предсе-
датель городской думы Николай 
Тесейко. – При распределении 
средств приоритет отдаётся самым 
активным и настойчивым горожа-
нам. Поэтому проявляйте инициа-
тиву, ваши пожелания и предложе-
ния обязательно будут учтены, но 
при этом не забывайте, что любое 
доброе начинание только при со-
вместных усилиях даст желаемый 
результат. 

В городе будет продолжен  
ямочный ремонт дорог

няшний день муниципальное пред-
приятие «Автодор» готово присту-
пить к исполнению контракта, в  

В конце прошлой недели главе горо-
да Александру Душину стали поступать 
личные обращения со стороны сотруд-
ников аэропорта «Усть-Кут», которых 
обеспокоила информация о возможном 
переводе аэропорта в статус вертолет-
ной площадки. 

Чтобы не допустить возможного ре-
шения со стороны собственника аэро-
порта – компании «ЮТэйр», градона-
чальник направил обращение в адрес 
руководства компании, в котором го-
ворится: «Считаю, что данная ситуа-
ция приведет к сокращению порядка 
ста человек работников предприятия, 
а также прекращению регулярных пас-
сажирских перевозок, и, прежде всего, 
прекратится сообщение с региональ-

ным центром. Это также исключит возможность использования аэро-
порта «Усть-Кут» при возникновении таких чрезвычайных ситуаций, 
как, например, наводнение на реке Лене в 2001 году, когда министер-
ством по ЧС и министерством обороны была признана исключитель-
ная необходимость этого предприятия при ликвидации последствий 
ЧС с охватом не только Усть-Кутского района, но и всего севера Ир-
кутской области и юга Республики Саха (Якутия)». 

На сегодняшний день аэропорт является стратегически важным объ-
ектом для Усть-Кута. Город стоит на пороге больших перемен, здесь 
открываются перспективы развития северных территорий, реализуют-
ся масштабные проекты нефтегазовой промышленности. Городские 
власти намерены обратиться в министерство жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области, чтобы на площадке пра-
вительства региона провести встречу с представителями компании 
«ЮТэйр», руководством города и представителями компаний, реа-
лизующих проекты государственного масштаба в Усть-Куте. Глава 
города Александр Душин считает, что необходимо уже сейчас опре-
делять будущее аэропорта и не допустить возможной реорганизации.

Аэропорт «Усть-Кут» –  
стратегически  
важный объект

В Усть-Куте, наряду с выполнением работ по сплошному асфаль-
тированию дорожного полотна, будет продолжен ямочный ремонт.

Напомним, что в июле были отремонтированы дороги в мкр. 
Старый Усть-Кут, РЭБ и в центре города. 

котором обозначены участки дорог 
по ул. Партизанской, Советской, 
Володарского, Винейской, а также 
в переулке Бурлова. 

По словам специалистов пред-
приятия, все необходимые мате-
риалы для этого имеются.
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Выступить так выступить
Когда началось строительство 

магистрали, у Виктора Лакомо-
ва уже имелся соответствующий 
опыт. 

– Мы сдали трассу Хребтовая-
Усть-Илимская. Работали в Юж-
ной Америке, в Чили, построили 
там дорогу чуть более киломе-
тра, к медеплавильному комби-
нату, – комментирует участник 
тех событий. 

На БАМ попал так: избрали де-
легатом 17 съезда ВЛКСМ, толь-
ко не от Иркутской области (за-
кончился лимит), а от другой –  
Горьковской. В составе делега-
ции известные спортсмены, гор-
нолыжники. Виктор стушевался, 
было немного не по себе: счи-
тал, что ничем примечательным 

не обладает. Однако руководство 
рассудило по-другому, вызвало 
паренька к себе: «Должен вы-
ступить с речью!». Выступить так 
выступить. Вышел. И рассказал –  
не для красного словца, а при-
вёл конкретные цифры: количе-
ство перевезённого мехколонной 
грунта; сколько было воздвигну-
то мостов и других сооружений. 
В завершение добавил, что всей 
бригадой хоть завтра готовы ехать 
на Всесоюзную стройку, о которой 
только что узнали. Получилось 
немного спонтанно, зато от души. 
Немного позже парня огорошили: 
он назначен командиром бамов-
ского отряда. Как мог, отказывал-
ся, да толку-то: согласия никто не 
спрашивал.

Наряду с другими
Поезд  с  добровольцами 

17 съезда прибыл в Тайшет. По 
случаю приезда – митинг. Выда-
ли валенки: в сибирские морозы 
незаменимы. Дальше раздели-
лись: комиссара отряда, Ивана 
Варшавского, направили в Тынду, 
а командира, Виктора Лакомова, –  
в Звёздный. Символичный ключ 
тоже разделили на две половин-
ки (много лет спустя, в 1984 году, 
они были соединены).

Бригада (позднее к ней присо-
единились другие бамовцы, в том 
числе Вячеслав Аксёнов, который 
после станет знаменитым, полу-
чит звание Героя Социалистиче-
ского Труда) работала на просе-
ке. Сначала чувствовали себя не 
в своей тарелке: звеносборка и 
рубка сучьев – не одно и то же. То-
пор в руках держать – требуется 
сноровка. Однако у нас так: «Не 
хочешь? Заставим! Не умеешь? 
Научим!». Виктор Иванович тру-
дился наряду с другими. Снача-
ла был лесорубом, через какое-
то время перевели в бригадиры. 
Всегда защищал своих. Допустим, 
кто-то женился, а жилья нет – не 

«Судьба моя,
дорога жизни...»

Это утверждение в полной мере отражает трудовой путь Вик-
тора Ивановича Лакомова – человека, известного на всю страну. 
Герой Социалистического Труда – скромный, доброжелатель-
ный – чрезвычайно прост в общении, «звёздная болезнь» ему 
явно не грозит, а излишняя шумиха раздражает. Ветеран великой 
стройки не любит сенсаций и ажиотажа, и всё же, вздохнув (нет 
покоя от этих журналистов), согласился рассказать, как попал 
на БАМ, о самых памятных случаях и дорогих сердцу людях.

в балок же молодую вести! Вот и 
шёл на поклон к начальству. 
Работа в любых условиях
Виктор Лакомов говорит, что 

все действия были отточены до 
автоматизма. Многие выполня-
лись вручную. Парни из бригады –  
даром что щуплые, поджарые –  
огромными молотами забива-
ли железнодорожные костыли. 
Попробуй-ка помаши так весь 
день! Работать приходилось в 
любых условиях. Бывало, что 
тормозной башмак не могли по-
ставить: рельсы шли под уклон, 
скользили. Или стыковка, но 
вблизи ничего не видно: пелена. 
Ждать, когда туман рассеется, 
недосуг. Один раз – кто не догля-
дел, непонятно – путеукладчик 
упал. Технику подняли.  Хорошо, 
никто не пострадал, а то не избе-
жать беды.

Некоторые считают, что мо-
лодёжь тогда рванула на БАМ 
за «длинным рублём». Виктор 
Иванович согласен, что зарпла-
та была больше, чем у осталь-
ных – 300-400 рублей. Находи-
лись такие, кто прямо заявлял: 
«Вы должны платить уже за то, 
что я приехал сюда». Но их сразу 
ставили на место: покажи, на что 
способен, поработай. Да, были 
льготы, их никто не отменял, но и 
условия тяжеленные, не каждый 
выдержит. 

– Был на перегоне Витим-Куан-
да, – вспоминает Виктор Ивано-
вич. – Там заканчивалась терри-
тория Бурятии и начиналась Чи-
тинская область. Сквозное движе-
ние поездов пока не открыли. Мы 
доезжали до Северобайкальска, 
затем пересадка – до Ангарока-
на, а уже потом – машинами че-
рез перевал. Запомнилась одна 
история. Ждём транспорт. Подо-
шла вахтовка. Народу полно: жен-
щины, дети… Мест не хватило (и 
так бывает), пошли пешком. Не 
сказать, что дорога дальняя – 18 
километров, но и приятного мало. 
Прошагали пять-шесть. Догнала 
водовозка, подвезла немного: всё 
равно по пути. А дальше-то, как 
не крути, пёхом!  Но ничего, дош-
ли. Такие марш-броски – обыч-
ное дело.

Такое не забыть
Бригада Лакомова была пе-

редовой. Каждая прорубленная 
просека, каждый отсыпанный 
кубометр грунта приближали к 
заветной цели. Все мысли – об 
одном, как быстрее проложить 
магистраль. На Балбухте произо-
шла «Золотая стыковка». Думает, 
что это важный, но небольшой 
эпизод одного общего дела (ей 
предшествовали Ния, Небель, 
Магистральный, Улькан…). Хотя, 
конечно, такой день не забыть: 
пока бригады Александра Бон-
даря и Ивана Варшавского «до-
бивали» последние метры, Вик-
тора качали на руках. Главными 
героями он считает товарищей, а 
себя – лишь причастным к знаме-
нательному событию. Вспомина-
ет их с теплотой (с Александром 
познакомился ещё в Звёздном, 
всегда рад пригласить в гости). 
Крепка мужская дружба! 

Много значит для В.И. Лакомо-
ва и поездка в Тынду на встречу 
со своим отрядом: железную до-
рогу проложили они, бамовцы. 
Побывал в Ургале, Февральске. 
Помнит первый поезд с почётны-
ми пассажирами. Там были пова-
ра, взрывники, строители, меха-
низаторы – все, кто трудился на 
БАМе, а таковых не счесть. 

Труд оценён 
по достоинству

Бывших бамовцев не бывает! 
Они все родные друг другу, и для 
Виктора Ивановича любой из них –  
кровный родственник. Наш город 
для ветерана не чужой. В.И. Ла-
комов растрогался, встретившись 
с устькутянами из своей бригады, 
ставшими почётными пассажира-
ми, только другого, эстафетного 
поезда, прошедшего по стальной 
магистрали в честь 45-летнего 
юбилея БАМа.  

Время движется вперёд. Они 
пережили и славу, и непонима-
ние, когда в 90-х годах проект 
назвали убыточным. Было обид-
но, но и этот непростой период 
позади. Труд строителей Бай-
кало-Амурской магистрали оце-
нён по достоинству. Она стала 
их судьбой.

 Елена Попова, фото автора  
и Михаила Москвина.

Герой Социалистического Труда 
Виктор Иванович Лакомов 

Как приятно сфотографироваться на память 
с дорогими сердцу людьми!

Строители Байкало-Амурской магистрали (справа у окна – В.И. Лакомов) 
делятся воспоминаниями 
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Трудовые будни
Тамара Белькевич работала в 

Тайшете на должности заместителя 
прокурора, когда на станцию при-
был поезд с делегатами 17 съезда 
ВЛКСМ. Пошли встречать. Всё бы-
ло так волнительно! На делегатов 
съезда приятно посмотреть: как на 
подбор, красавцы. Состав разъе-
динили: часть вагонов – на запад, 
другая – на восток. Впечатления от 
той встречи яркие, и они со време-
нем не угасли.

Некоторое время жила и тру-
дилась в Усть-Куте, куда устрем-
лялась молодёжь со всего Сою-
за. Пассажиропоток был слишком 
большим для станции Лена, и до-
бирались кто как. Через несколько 
месяцев ситуация выровнялась, и 
поезда шли уже полностью уком-
плектованными: набор доброволь-
цев – прямо «на местах».

Вскоре перебралась в Северо-
байкальск, правда, тоже ненадол-
го – на два года. Обслуживаемый 
участок был очень большим – до 
станции Хани.

 – Транспортной прокуратуры 
тогда не было, – поясняет Тамара 
Константиновна, – такую функцию 
возложили на районных прокуро-
ров. Когда поняли, как это тяжело, 
было создано специальное подраз-
деление. 

Сотрудницу изначально взяли с 
расчетом, чтобы потом перевести 
в Чарскую транспортную прокура-
туру, где в дальнейшем и трудилась 
на должности помощника прокуро-
ра по общему надзору. Работа над-
зорного органа осуществлялась под 
непосредственным руководством 
Байкало-Амурской транспортной 
прокуратуры на правах област-
ной, которая находилась в Тынде.  
Т.К. Белькевич вместе с коллега-
ми осуществляла контроль над 
поставками строительных матери-
алов (они должны быть беспере-
бойными), соблюдением условий 
хранения и техники безопасности, 
особенно пожарной: парни придут в 
вагончик, затопят печь и – спать, ис-
кра вылетит – вот и пожар. Во время 
проведения проверок от работы ста-
рались не отрывать: производство 
не должно простаивать.

Хоть отбор был очень строгим, 
вместе с комсомольцами-добро-
вольцами на БАМ могли попасть 
неблагонадёжные граждане, не ис-
ключались стычки с местными. Обо 
всех выявленных правонарушениях 
в течение суток полагалось сооб-
щать в областную прокуратуру, а 
после этого – по месту жительства 
хулиганов и забияк: кем, где была 
выдана комсомольская путёвка? 
Но в основном работали на профи-
лактику, серьёзных преступлений 
практически не было. 

Тамара Белькевич также следила 
за соблюдением льгот бамовцев. 
Многие открывали целевой вклад 
на получение машины, к тому же 
разрешалось в течение двух с по-
ловиной лет не брать очередной от-
пуск, зато потом – отдыхать полгода. 
Получив чеки по вкладу и хорошие 
отпускные, приобретали автотран-
спорт. Были и такие, кто, перед тем, 
как уехать на БАМ, вставали в оче-
редь на квартиру. Право на получе-
ние жилья сохранялось. 

«Это наша с тобой биография…»

Ахнули: чего только нет!
Постоянно находилась в разъ-

ездах, командировках (как-то раз, 
а дело было зимой, в машине от-
казала печка – чуть не замёрзли). 
Ночевала, где придётся. Добира-
лась на попутках, но чаще – на ма-
шинах, доставляющих в бамовские 
посёлки продукты. Пожимает пле-
чами: все так делали. Стала почёт-
ным пассажиром первого поезда 
на западном участке БАМа. По ис-
течении года с начала прокладки 
легендарной железной дороги по 
инициативе прокуратуры СССР в 
мае 1975-го  в Чите было проведе-
но совещание транспортных проку-
роров, осуществляющих надзор за 
строительством магистрали от Со-
ветской Гавани до Тайшета. Самой 
большой была делегация от Иркут-
ской области. Там, в Чите, показа-
ли карту с трассой БАМа, где были 
обозначены полезные ископаемые. 
Все ахнули: чего только нет! Медь, 
коксовый уголь, алюминий, чароит, 
золото – треть химических элемен-
тов из таблицы Менделеева. Вдоба-
вок, в Чаре, у «Скирды» (так назы-
вается сопка, она и вправду напо-
минает стог сена) – уран, он добы-
вался давно, информация об этом 
была засекречена, но сохранились 
старые шахты и штольни, наглухо 
замурованные бетоном. 

Из-под земли – минеральные ис-
точники. Да и природа красивей-
шая. Находясь в служебной поезд-
ке, однажды стала свидетелем, как 
дорогу перебегает стадо косуль. 
Машина остановилась, пассажи-
ры только рты раскрыли от восхи-
щения! А Северомуйский тоннель? 
Самый длинный в России. Строи-
тельство продолжалось с переры-
вами 26 лет. Протяжённость – более  
15 километров. Причём он не един-
ственный: Мысовые, Байкальский, 
Кодарский... 

Не покладая рук
Бамовцы сдавали станцию за 

станцией. Трудились не покладая 
рук.

 – Девушки, даже с высшим обра-
зованием, – говорит Т.К. Белькевич, 
– устраивались в кочегарки, повара-
ми в котлопункты, уборщицами, сто-
рожами. Это самая востребованная 
работа: днём занимались со своими 
детьми, ведь детских садов пока не 
было, а ночью охраняли подведом-
ственные объекты и территории. 

Нельзя было отказывать в трудо-
устройстве коренным народам Се-
вера. У них преимущества: очень 
выносливы в лесу. Однако нужны 
были водители, трактористы, буль-
дозеристы, экскаваторщики, а мест-
ные аборигены на технику смотрели 
с опаской – их брали сучкорубами. 
Тем не менее, и они строили БАМ. 

Жизнь била ключом!
– Коль заговорили о снабжении, – 

добавляет Тамара Константиновна, 
– нужно отметить, что слова «дефи-
цит» тогда никто не знал: на полках –  
болгарское овощное ассорти, ком-
поты. Но со свежими овощами бы-
ло туго. Морковь, свеклу, картофель 
завозили осенью, и люди стара-
лись забить погреба под завязку, 
но к следующему урожаю всё под-
чищали. Поэтому из отпусков ча-
сто возвращались не с обновками, 
а, допустим, с фруктами. Пытались 

огородничать сами. И получалось: 
помидоры на кустах зрели! Всё по-
тому, что не чувствовали себя, как в 
гостях, были полноправными хозя-
евами. Там зона вечной мерзлоты, 
вместо высоких деревьев – стланик. 
Даже теплотрассу провели поверху. 
Так что удумали! Над теплотрассой 
натянули плёнку, соорудили что-то 
наподобие теплицы. Тепло, свет-
ло…Что ещё надо?

А культурная программа какой 
была! На БАМ приезжали Иосиф 
Кобзон, Ренат Ибрагимов, Дин 
Рид, Анне Вески, Ксения Георгиа-
ди и многие другие. Проводились 
фестивали «Огни магистрали» и 
«Театральная весна», спортивные 
соревнования между СМП и по-
сёлками. Самодеятельность била 
ключом! Выступали сами работяги, 
здоровые мужики: напялят платья, 
на головы – платки, вот тебе и ан-
самбль «Берёзка». Я в жизни так 
не смеялась!

Принимали подарки. Приходили 
контейнеры с набором музыкаль-
ных инструментов, книгами. Умели 
дружить. Дома никто не запирал: 
доверяли друг другу. Много анек-
дотов ходит о жильцах коммуналь-
ных квартир. Бамовцы тоже первое 
время жили в бараках да общежити-
ях. Идёшь по коридору, а направо и 
налево двери, двери, двери. Дети с 
утра до ночи играли под окнами, но-
сились как угорелые. И ведь никто 
не раздражался. Коляски переходи-
ли от одной семьи к другой, пелёнки 
и распашонки – тоже.

На совесть. И на века
В наш город Т.К. Белькевич вер-

нулась в середине 90-х. На кварти-
ру была бронь – проблем с жильём 
не возникло. На заслуженный отдых 
ушла, когда ещё работала в Новой 
Чаре, но и в Усть-Куте, пока силы 
были, трудилась. Больше всего Та-
маре Константиновне памятны годы 
строительства Байкало-Амурской 
магистрали: был необыкновенный 
душевный порыв. Надо задержать-
ся после работы – пожалуйста. Де-
лали всё от чистого сердца. На со-
весть. И на века. Едешь по трассе –  
вокзалы огромные, весьма своео-
бразные (один из самых красивых – 
на станции Ния). Более того, они 
возводились гораздо раньше дру-
гих объектов. Почему так? Руко-
водствовались планами на буду-
щее. Пока БАМ задействован не на 
полную мощность, однако он ещё 
заявит о себе. Ему – развиваться 
дальше! 

Очевидец тех далёких легендар-
ных событий считает, что ей повез-
ло родиться в нужное время и ока-
заться в нужном месте, где познако-
милась с замечательными людьми. 
Такая насыщенная биография…

Елена Попова,
фото из архива Т.К. Белькевич.

К строительству Байкало-Амурской магистрали были при-
частны не только те, кто прокладывал её через вечную мерз-
лоту, топи и горы, но и люди других профессий. Устькутянка 
Тамара Константиновна Белькевич много лет назад посвятила 
себя прокурорской деятельности на БАМе, воспоминаниями об 
этом замечательном времени поделилась с нашими читателями.

Совещание транспортных прокуроров в Чите (май, 1975 г.)

Т.К. Белькевич вместе с Байкало-Амурским транспорным 
прокурором Панкратовым в Куанде на празднике  

в честь укладки «Золотого звена»

На открытии Кодарского тоннеля
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Однако не обошлось без трудно-
стей. Например, в течение месяца 
нужно было успеть получить за-
граничный паспорт. Но постепенно 
всё образовалось, 2 июля мы сели 
в поезд Лена-Улан-Удэ, где позна-
комились с Антониной Нетёсовой 
и Алексеем Фроловым – поиско-
виками из отряда «Следопыты» с. 
Подымахино. В состав нашего от-
ряда, кроме меня, вошли Дмитрий 
Бурков, Юлия Алешкова и Алёна 
Ковалёва. Преследовали две цели: 
собрать дополнительный материал 
по теме «80 лет сражению на Хал-
хин-Голе» и познакомиться с этой 
уникальной страной. 

В столицу Бурятии приехали в 
обед, и у нас было полдня, чтобы 
познакомиться с ней. Не теряя вре-
мени, пошли на главную площадь. 
Перед нами предстали строгие пра-
вительственные здания, успели по-
сетить и парк развлечений.

Рано утром отправились в Улан-
Батор, что в переводе означает 
«Красный богатырь». Второе ис-
пытание не заставило себя долго 
ждать – это строгий пограничный 
контроль: дважды предоставляли 
вещи и документы на проверку. На 
российской границе нас проверял 
пограничник. Оказалось, что он ро-
дом из Усть-Кута, учился в лицее, а 
жил в мкр. ЯГУ. Как же земляк об-
радовался встрече с сибиряками!

После пересечения границы 
проезжали огромные по площа-
ди степные территории с редкими 
юртами и стадами домашних жи-
вотных, видели и два крупных горо-
да: Сухэ-Батор, названный в честь 
монгольского революционера, и 
Дархан, построенный в 60-е годы 
двадцатого века. Удивительно, но 
вблизи домов не было деревьев 
и кустарников, а самое главное, – 
огородов, особенно в сельской 
местности: такова религия.

Чуть позже познакомились с мон-
гольской кухней. Впечатлил об-
ширный перечень мясных блюд с 
овощами: большие порции, пре-
восходный вкус.

Приехав в столицу, поразились 
высотным зданиям и огромному 
количеству автомобилей. Чтобы 
разгрузить улицы, машины, номе-
ра которых заканчиваются на кон-
кретную цифру, в определённый 

день не могут выезжать в город. 
Также в течение путешествия мы 
удивились множеству строек. Со-
временная Монголия возводит не-
боскрёбы, скоростные магистрали, 
аэродромы – страна устремлена в 
будущее!

Следующий день начался с за-
городной экскурсии в националь-
ный парк «Тэрэлж». По дороге 
фотографировались с орлами и 
грифами – огромными степными 
птицами – и покупали сувениры. 
Ехали мимо гор – необычных, по-
хожих на сказочные персонажи. 
Такие причудливые формы  по-
явились благодаря природным 
условиям. Наконец прибыли к под-
ножию буддистского храма медита-
ции «Аръяабал». По дороге к нему 
остановились у молитвенного ба-
рабана. Вращая его, можно было 
прочесть мудрое изречение. Мне 
выпало: «Можете ли вы полностью 
осознать, что этот мир подобен ов-
рагу в огне?».

Далее было не менее интересно. 
Вдалеке возвышалась находяща-
яся на холме фигура Чингисхана, 
она сверкала на солнце и поража-
ла своими размерами. Мы зашли в 
помещение, на котором стоял гро-
мадный памятник, и на внутреннем 
лифте поднялись к смотровой пло-
щадке, располагавшейся на гриве 
коня. Сверху на склоне отчётливо 
виднелись всадники из войска ве-
ликого завоевателя.

На обратном пути побывали в 
юрте местных животноводов. Там 
очень скромное убранство и нет 
электронной техники, зато хозяе-
ва угостили свежим кумысом, улы-
баясь, ответили на все вопросы.

На второй день смогли как следу-
ет изучить достопримечательности 
столицы. Нам повезло: в буддистс-
ком храме праздновали день рож-
дения Ламы IV. После предложили 
экскурсию на кашемировую фабри-
ку и прилегающий к ней магазин (он 
находится этажом выше). Никто не 
ушёл без подарков друзьям и род-
ственникам.

Запомнился и другой магазин, 
российский, «Абсолют», где увиде-
ли множество огромных скелетов 
динозавров. Они стояли в самом 
торговом комплексе. Невольно 

возникла мысль сходить в музей 
и познакомиться с другими вида-
ми доисторических животных. Он 
находился там же и оставил неиз-
гладимые впечатления. Экспонаты 
и маленькие, и большие… Когда-
то эти рептилии главенствовали 
на Земле.

Следующее место, куда нужно 
было попасть, – гора Зайсан, где 
находится памятник советским вои-
нам. С поклоном к нему подходят и 
монголы, и русские. Я был крайне 
удивлен, что в Монголии стоят па-
мятники, отдающие дань уважения 
русским, советским воинам, тем 
более, посвящённые сражению на 
Халхин-Голе. В Усть-Куте такого па-
мятника нет, хотя наши земляки – 
участники давней битвы – достой-
ны почтения настоящих и будущих 
поколений.

Побывали на площади Сухэ-
Батора. Это одна из самых круп-
ных, важных и знаменательных 
площадей в Улан-Баторе. Кроме 
монумента в честь монгольского 
революционера здесь находится 
памятник Чингисхану, а по обе сто-
роны – его сыновьям.

Но главной целью в этой поездке 
было посещение военного музея, 
в частности, отдела, посвященно-
го сражению на Халхин-Голе. За-
давали экскурсоводу уточняющие 
вопросы, услышали от него новые 
факты об этом военном событии 
(они пригодятся нам в дальнейших 
исследованиях).

Не смогли пройти мимо парка ат-
тракционов, единственного в Улан-
Баторе. Сначала было непонятно, 
насколько хорош и масштабен он, 
однако после осмотра с «Коле-
са обозрения» стало понятно, что 
парк действительно очень большой 
и покорит любого разнообразием 
аттракционов. Самый зрелищный – 
«Американские горки». По про-
должительности – минуты 2-3, за-
то ощущений хватит на всю жизнь. 
Эмоции зашкаливали и на аттрак-
ционе, в простонародье именуе-
мом «Емеля» и представляющем 
собой качающуюся лодку. Когда 
при минимальной страховке ле-
тишь с высоты вниз, пробирает до 
мурашек! Запомнится этот аттрак-
цион каждому, а рассказывать об 
этом парке можно бесконечно. 

Нам очень повезло, что поездка в 
Монголию состоялась: полученные 
знания и незабываемые впечатле-

Замечательная экспедиция

Наш поисково-краеведческий отряд едет в Монголию! Эта  
новость удивила и обрадовала меня – сразу и не поверил, но  
постепенно несбыточная мечта стала превращаться в реальность. 

У памятника Сухэ-Батору

Как хочется пострелять из лука!

Барабан судьбы

ния останутся в памяти. Путеше-
ствие получилось по-настоящему 
увлекательным, и всё это благода-
ря спонсорам и наставникам-руко-
водителям Л.Ф. Наумовой и И.В. 
Домброван. Огромное спасибо за 

всё и за различные конкурсы (мы 
с удовольствием участвовали в 
них на обратном пути из Улан-Удэ). 

Никита Шаякбаров,  
член поискового отряда 
«Ориентир» школы №4.

Удивительная встреча с грифом

Уголок туриста

Панорама столицы Монголии

Гора Черепаха

Динозавр в магазине «Абсолют»



ТЕЛЕПРОГРАММА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 4 АВГУСТА

12

6.30 «Десант». Художе-
ственный фильм (Россия, 
2000) (16+).
8.20 «22 минуты». Художе-
ственный фильм (Россия, 
2014) (12+).
10.00 «Новости недели» с 
Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России! (12+).
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.55 «Битва оружейни-
ков». Документальный се-
риал. 1-я - 8-я серии (12+).
14.00 Новости дня.
14.15 «Битва оружейни-
ков». Документальный се-
риал. 1-я - 8-я серии (12+).
19.00 Новости дня.
19.25 Дневник АрМИ - 
2019.
19.45 «Легенды советского 
сыска». Документальный 
сериал (16+).
0.00 Танковый биатлон 
- 2019. Индивидуальная 
гонка.
4.05 «Свидетельство о 
бедности». Художествен-
ный фильм (Одесская  
к/ст., 1977) (12+).
5.10 «Сказка про влюблен-
ного маляра». Художе-
ственный фильм («Лен-
фильм», 1987) (0+).
6.25 «Война машин». До-
кументальный сериал.  
«КВ-1. Призрак в броне» 
(12+).

5.00 - «Игра престолов». 
5-й сезон.  Сериал (США). 
(16+).
13.40 - «Игра престолов». 
6-й сезон. Сериал (США). 
(16+).
00.30 - «Кино»: Гоша Ку-
ценко, Рената Литвинова, 
Фёдор Бондарчук в коме-
дии «Гена-Бетон» (16+).
02.10 - «Кино»: Алексей 
Булдаков, Виктор Бычков, 
Сергей Гусинский, Семен 
Стругачев в комедии Алек-
сандра Рогожкина «Осо-
бенности национальной 
охоты в зимний период». 
(16+).
03.15 - «Военная тайна с 
Игорем Прокопенко» (16+).

05:05  Татьяна Кравчен-
ко, Фёдор Добронравов и 
Людмила Артемьева в те-
лесериале «Сваты». [12+]
07:20  «Семейные кани-
кулы».
07:30  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
08:00  «Утренняя почта».
08:40  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
09:20  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
10:10  «Сто к одному». 
Телеигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:20  ПРЕМЬЕРА. «Пана-
цея по контракту». Рассле-
дование Аркадия Мамон-
това. [12+].
12:20  Екатерина Климова, 
Алексей Кортнев, Юрий 
Соломин, Евгений Дятлов, 
Ольга Погодина и Ирина 
Линдт в телесериале «Точ-
ка кипения». [12+]
20:00  ВЕСТИ.
22:00  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым». [12+].
01:00  «Действующие ли-
ца с Наилей Аскер-заде». 
[12+]
01:55  Юрий Степанов, По-
лина Кутепова и Ярослав 
Жалнин в фильме «В Па-
риж!». 2009 г. [12+].

6.05 Иннокентий Смокту-
новский, Ольга Аросева, 
Олег Ефремов, Георгий 
Жженов в комедии «БЕ-
РЕГИСЬ АВТОМОБИЛЯ!» 
(0+).
7.40 Фильм «ПРИКЛЮЧЕ-
НИЯ ШЕРЛОКА ХОЛМСА И 
ДОКТОРА ВАТСОНА» (0+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.50 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.00 «Секрет на мил-
лион». Николай Дроздов 
(16+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
20.00 Сегодня.
20.40 Детектив «ПЁС» 
(16+).
0.45 Гоша Куценко и Вла-
димир Вдовиченков в бо-
евике «ПАРАГРАФ 78. 
Фильм 2-й.» (16+).
2.30 Детективный сериал 
«ПАУТИНА» (16+).
5.25 Боевик «КОДЕКС ЧЕ-
СТИ» (16+).

5.40 «Научи меня жить». 
Многосерийный фильм 
(16+).
6.00 Новости.
6.10 «Научи меня жить» 
(16+).
7.45 «Часовой» (12+).
8.15 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.10 Жанна Бадоева 
в проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.10 «Видели видео?» 
(6+).
12.50 «Наталья Кустин-
ская. Красота как прокля-
тье» (12+).
13.45 «Три плюс два». 
Версия курортного рома-
на» (12+).
14.40 Андрей Миронов, Ев-
гений Жариков, Наталья 
Фатеева, Наталья Кустин-
ская в комедии «Три плюс 
два» (0+).
16.35 «КВН». Премьер-ли-
га (16+).
18.00 «Точь-в-точь» (16+).
21.00 «Время».
21.50 Премьера. «Поме-
стье в Индии». Многосе-
рийный фильм (16+).
23.40 Пьер Ришар в коме-
дии «Виктор» (16+).
1.30 Комедия «Три плюс 
два» (0+).
3.25 «Про любовь» (16+).
4.10 «Наедине со всеми» 
(16+).

7.00 «Ералаш» (0+). 
Детский юмористический 
киножурнал.
7.45 «Приключения Кота 
в сапогах» (6+). Мультсе-
риал.
8.05 «Спирит. Дух свобо-
ды» (6+). Мультсериал.
8.30 «Детский КВН» (6+).
9.30 «Уральские пельме-
ни». Смехbook» (16+).
10.10 «Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
11.40 «ЗА БОРТОМ» (16+). 
Комедия. США, 2018 г.
14.00 «МОНСТРЫ НА КА-
НИКУЛАХ-2» (6+). Полно-
метражный анимационный 
фильм. США, 2015 г.
15.40 «МОНСТРЫ НА КА-
НИКУЛАХ-3. МОРЕ ЗО-
ВЁТ» (12+). Полноме-
тражный анимационный 
фильм. США, 2018 г.
17.35 «МЕЧ КОРОЛЯ АР-
ТУРА» (16+). Приключен-
ческий фильм. 
20.05 «СЕМЕЙКА КРУДС» 
(6+). Полнометражный 
анимационный фильм. 
США, 2013 г.
22.00 «ПАДЕНИЕ ЛОНДО-
НА» (16+). Боевик. 
23.55 «ОХОТНИК ЗА ГО-
ЛОВАМИ» (16+). Комедий-
ный детектив США, 2010 г.
2.05 «ВОЙНА НЕВЕСТ» 
(16+). Комедия. 
3.40 «КОРОЛЬ АРТУР» 
(12+). Историческая дра-
ма. США, 2004 г.
5.35 «ДНЕВНИК ДОКТОРА 
ЗАЙЦЕВОЙ» (16+). Роман-
тическая комедия.
6.30 «Ералаш» (6+). 
Детский юмористический 
киножурнал.

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
10.00 «Дом-2. Lite» (16+). 
Реалити-шоу.
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «ЗНАЧИТ, ВОЙНА» 
(This Means War) (16+). 
Комедийный боевик. США, 
2012 г.
15.00 «СЕКС ПО ДРУЖБЕ» 
(Friends with Benefits) (16+). 
Комедийная мелодрама. 
США, 2011 г.
17.10 «Комеди Клаб» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
23.00 «Stand up» (16+). 
Юмористическая пере-
дача.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.05 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.10 «Такое кино!» (16+). 
Программа.
2.40 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
3.10 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская передача.
4.00 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская передача.
4.50 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская передача.
5.25 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская передача.
6.20 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 26 июля 2019 г.

ПЕЧАТЬ 
ФОТОГРАФИЙ
МИНИТИПОГРАФИЯ 

«ДИАЛОГ»
ул. Кирова, 88

гостиница «Лена», 
9 этаж.
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Всем людям нравится находить-
ся в окружении красивых и инте-
ресных вещей, на которые приятно 
смотреть. А кому-то очень хочет-
ся их создавать. Сложно предста-
вить женщину, которая хотя бы 
раз не пыталась научиться шить, 
вязать или вышивать. Рукоделие 
на протяжении нескольких веков 
являлось неотъемлемой частью 
повседневной жизни женщин. В 
доме многие предметы обихода 
делались своими руками, что обе-
спечивало комфорт и уют. Сегодня 
техника заменила ручной труд, но 
находится немало мастериц, кото-
рые по-прежнему посвящают досуг 
любимому делу.

В рамках клуба «Анютины глаз-
ки» постоянно организуются вы-
ставки наших рукодельниц, мастер- 
классы, презентации, творческие 
встречи. Проводятся поэтические 
и литературные вечера, тематиче-
ские мероприятия на актуальные 
темы. Такие встречи проходят в 
теплой и непринужденной обста-
новке. Чаепития со всевозможной 
выпечкой, которую сами участники 
клуба и приготовили, надолго запо-
минаются всем.

Для женщин наш клуб стал 
островком теплоты, добра, вни-
мания, где можно получить заряд 
бодрости и положительных эмо-
ций, отдохнуть в теплой дружеской  
обстановке, пообщаться с едино-

Они дарят красоту и настроение

мышленниками, поделиться свои-
ми знаниями и опытом.

На этот раз заседание клуба про- 
ходило на дачном участке Ната-
льи Владимировны Корзеннико-
вой и было посвящено цветам. 
«Кто выращивает цветы, тот при-
носит радость себе и людям», – 
гласит народная мудрость. Ната-
лья Владимировна подарила нам 
эту радость. Было много прекрас-
ных цветов, покоривших нас своей 
красотой. Их разведение требует 
материальных и временных за-
трат, но результат – буйная зелень 
и цветущие растения – стоит вся-
ких вложений и доставляет огром-
ное эстетическое удовольствие. 
Хозяйка бережно ухаживает за цве-
тущими любимцами, а они одари-
вают её неповторимыми красками 
и ароматами. Это тоже увлечение 
для души. Наталья Владимиров-
на поделилась с нами опытом по 
выращиванию и уходу за цветами. 

Для участников встречи была 
подготовлена программа «Они  

дарят красоту и настроение». Про-
звучали стихи и песни о цветах. 
Присутствующие узнали об исто-
рии происхождения некоторых  из 
них, о том, какие праздники в раз-
ных странах им посвящены, о язы-
ке цветов, об искусстве составле-
ния букетов и о том, как дольше 
сохранить такую прелесть. Раз-
гадывали цветочную викторину, 
прослушали цветочный гороскоп. 
Вниманию участников была пред-
ставлена передвижная книжная вы-
ставка «Цветочный хоровод».

Один мудрый человек сказал, что 
для счастья нужно немного: солн-
це, небо и цветок. Если каждый 
посадит и вырастит хотя бы один 
– земля превратится в прекрасный 
сад. Цветы – это жизнь и красота. 

Т.И. Русакова,  
библиотекарь  

филиала № 3 МКУК ГКБЦ  
УКМО (ГП), фото автора.

При библиотеке в микро-
районе РЭБ работает клуб 
любителей рукоделия под 
красивым названием «Аню-
тины глазки». Наш клуб – арт-
пространство для всех жела-
ющих. Он дает возможность 
общаться на интересующую 
вас тему. 

Участники клуба «Анютины глазки» – настоящие затейницы

Магнитные бури в августе
Геомагнитные возмущения на Земле периодически происхо-

дят из-за процессов, возникающих на Солнце, особенно в обла-
сти темных пятен. Во время солнечных вспышек частицы плазмы 
с огромной скоростью вырываются в космос и, достигая нижних 
слоев земной атмосферы, вызывают бури на нашей планете.

Во время магнитных бурь и серьезных геомагнитных колебаний 
чувствительные к ним люди часто испытывают головные боли, бес-
сонницу, нарушение работы сердечно-сосудистой системы, обо-
стрение хронических заболеваний, снижение работоспособности, 
упадок сил, повышение адреналина в крови, стрессы и депрессии. 

2 и 3 августа. Буря слабой мощности продлится пару дней. 
Люди, страдающие гипертонией и сердечно-сосудистыми забо-
леваниями, будут испытывать ухудшение самочувствия. Меры 
предосторожности: обильное питье, контроль за самочувствием, 
избегание конфликтов и управления личным автотранспортом. 

10 августа. Средняя по интенсивности магнитная буря. Из са-
мых распространенных симптомов можно выделить высокую 
раздражительность и агрессивность, вспышки адреналина и де-
прессивное настроение. Меры предосторожности: избегать зна-
чительных физических перегрузок, обильное употребление жид-
кости и минимальное – пищи, контроль за самочувствием, отказ 
от точных процессов (сбор механизмов, проведение вычислений, 
ремонт автомобилей), посещения мест со значительным скопле-
нием людей.

13 и 14 августа. Средняя по интенсивности магнитная буря. 
Нужно избегать значительных физических перегрузок, обильно 
употреблять жидкость и минимально – пищу, контролировать  
самочувствие, отказаться от точных процессов и посещения мест 
со значительным скоплением людей.

16, 17, 18, 19, 20 августа. Эти дни будут сопровождаться пе-
риодом слабой мощности, но аномальной продолжительностью. 
Особо опасным этот период окажется для людей с хроническими 
диагнозами, однако внимательными нужно быть даже здоровым 
людям, не подверженным метеозависимости. Меры предосторож-
ности: поменьше находиться под прямыми лучами, по возможно-

сти принимать необходимые 
лекарства и успокоительные 
средства, избегать физиче-
ских перегрузок. 

29 августа. Средняя по ин-
тенсивности магнитная буря. 
Контролируйте самочувствие, 
откажитесь от точных процес-
сов, посещения мест со значи-
тельным скоплением людей.

news.rambler.ru

КУЛЬТУРА
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В этот вечер центр города сотря-
сали звуки громкой, тяжелой музы-
ки, но это отнюдь не пугало жите-
лей, а, наоборот, только привлекало 
их. Зрителями концерта были не 
только специально приехавшие, но 
и случайные прохожие, которые не 
смогли пройти мимо выступления. 

Поскольку концерт был посвя-
щен юбилею Киренского района, 
первой прозвучала песня «Сибир-
ская душа», которая, как и многие 
другие композиции в репертуаре 

Выступили они очень хорошо, показав мужской характер и волю к  
победе. По итогам соревнований первое место занял Роман Киселёв 
(весовая категория – 62 кг), второе – Игорь Даникёров (52 кг) и Влади-
мир Окунев (48 кг). Наши земляки награждены дипломами, медалями и 
ценными подарками. 

Было очень интересно. Парни и тренеры жили в палатках, питание – 
полевая солдатская кухня. Турнир был насыщен культурной програм-
мой: боксёры побывали в музее БАМа и на горячем источнике Дзелин-
да. В завершение мероприятия в честь Международного дня бокса в 
небе прогремел салют.

Огромное спасибо всем, благодаря кому эта поездка состоялась.  
Впечатления от неё – яркие и незабываемые. 

Николай Задёра, тренер клуба бокса «Санитас»

С приветственными словами к 
подрастающему поколению обра-
тились мастер спорта СССР по бок-
су и основатель боксерского клуба 
«Боевые перчатки» Сергей Аты-
ев, мастер спорта по боксу Миха-
ил Иванов, тренер клуба «Боевые  

Бокс – искусство побеждать
18 июля на площади ДК «Речники» состоялся флешмоб, посвя-

щенный Международному дню бокса. В мероприятии приняли уча-
стие профессиональные боксеры, выдающиеся тренеры и юные 
воспитанники городских школ бокса. Сегодня в Усть-Куте таких 
спортивных организаций всего шесть, они имеют немаловажное 
значение для поддержания здорового образа жизни и развития 
детского и юношеского спорта в нашем городе.

перчатки» Федор Брызгалов и ма-
стер спорта, неоднократный побе-
дитель и призер международных 
турниров по боксу Николай Зыря-
нов.

На площади собралось более 
60 человек. Это начинающие спор-

тсмены боксерского клуба «Боевые 
перчатки», «Боевые перчатки шко-
лы № 4», ДЮСШ №1 и клуба бок-
са «Юность». 

Ребята провели общегруппо-
вую разминку и бой с тенью, когда 
спортсмен выполняет технические 
приемы и наносит удары вообра-
жаемому сопернику. После это-
го разбились по парам и устрои-
ли показательные тренировочные 
бои. Один из участников флешмо-
ба Дмитрий Долганов рассказал о 
своем увлечении боксом. С шести 
лет мальчик ходит в клуб «Юность» 
к тренеру Евгению Какорину. Туда 
его отдал отец, который в прошлом  

тоже занимался этим суровым ви-
дом спорта. Дима считает, что бок-
сер должен быть умным, сильным, 
ловким и терпеливым, обладать 
хорошей реакцией. Нужно уметь 
вовремя увернуться и нанести от-
ветный удар. Часто приходится слы-
шать от тренера: не опускай руки! 
Это самое главное правило для бок-
сера и на ринге, и в жизни.

Совсем маленьким спортсме-
нам ещё не разрешают выходить 
на ринг в официальных боях и об-
ластных соревнованиях. Ребята 
учатся, развиваются, участвуют в 
матчевых встречах и получают пер-
вые награды. 

Мероприятие завершилось воз-
ложением цветов к памятнику  
В.И. Ленину. По словам тренера Фе-
дора Брызгалова, флешмоб прово-
дится второй раз с момента осно-
вания Международного дня бокса. 
Примечательно, что этот праздник 
был учрежден 22 июля, в дату про-
ведения Всероссийского дня бокса. 
Федерация бокса города Усть-Кута 
отправит информацию о проведе-
нии встречи в областную организа-
цию, а они, в свою очередь, смон-
тируют видеосюжет. Он выйдет на 
областном телеканале.
Ольга Фофонова, фото автора.

Проявили мужской характер
С 19 по 21 июля в п. Нижнеангарск прошёл четвёртый меж-

региональный турнир по боксу, посвящённый С.Д. Бухаеву – 
первому тренеру посёлка, а ещё писателю, публицисту, заслу-
женному работнику культуры Республики Бурятия. В спортивном 
мероприятии приняли участие 82 боксёра из четырёх регионов 
России, в том числе представители Иркутской области, в част-
ности, устькутяне – трое ребят из клуба «Санитас» СОЦ. 

Рок – это накал эмоций

группы «Крик пустоты», является 
авторской. 

Также группа исполнила песни 
известных исполнителей: «Кино» и 
«Би-2», во время которых слушате-
ли не только отбивали ногой такт, но 
и бодро подпевали. Помимо всего 
прочего, участники группы порадо-
вали присутствующих замечатель-
ным попурри, которое включало в 
себя зарубежные хиты классиче-
ского рока.

Удивительно, что выступление 
группы заинтересовало публику 

всех возрастов. На концерте по-
лучили удовольствие от музыки и  
юные поклонники рока, и взрослые, 
зрелые люди. Это наглядный при-
мер того, как музыка может сбли-
жать поколения. 

После концерта слушатели охот-
но подходили, чтобы сфотографи-
роваться с участниками группы, на 
что последние соглашались с боль-
шим удовольствием. Выступление 
группы «Крик пустоты» оставило у 
горожан положительные впечатле-
ния, а как иначе, ведь хорошая му-
зыка всегда вызывает яркие эмо-
ции!

Валерия Шмыкова,  
фото автора.

21 июля возле РКДЦ «Магистраль» прошел концерт рок-группы 
из Киренска «Крик пустоты», посвященный 90-летию Киренского 
района.

КУЛЬТУРА

Памятное фото на самой северной 
точке озера Байкал

Удовольствие от концерта получили не только  
юные поклонники рока, но и взрослые

В Усть-Куте флешмоб проводится второй раз с момента основания Международного дня бокса

В весовой категории 62 кг  
Роман Киселёв стал сильнейшим
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Вчера и сегодня
Посёлок имеет богатую историю. 

Первые упоминания о нём, точнее, 
о деревне Марковской, относятся к 
1669 году. Существуют две версии 
о том, кто является её основате-
лем. По одной  – это холоп Марчко 
Никитин, направленный на пашни 
Усть-Кутской волости, по другой 
– уроженец Тамбова крестьянин 
Кипрюшка Марков, пришедший в 
здешние места вместе с Ерофе-
ем Хабаровым. Как бы то ни было, 
уже в 1724 году небольшое сибир-
ское поселение насчитывало четы-
ре двора. Вокруг него стали появ-
ляться новые – Мысово, Глухово, 
Заярново, Оболкино, Матвеево… 
Деревня превратилась в село, а 
после – волостной центр. Ныне 
Верхнемарково, где в общей слож-
ности проживают около двух тысяч 
человек,отмечает юбилей – 350 
лет. Дата – никто не станет  отри-
цать – впечатляющая.

Патриоты  
родного края

Главное торжество по такому 
случаю прошло у культурно-досу-
гого центра «Кембрий» (название 
весьма символично: в 1962 году 
здесь, на приленских просторах, 
забил первый в Восточной Сибири 
фонтан кембрийской нефти).

Земляков поприветствовал гла-
ва муниципального образования 
Константин Валерьевич Власов. 
Он убеждён, что местный народ из 
«особого сплава», и признался, что 
за всё благодарен судьбе, которая 
привела его в этот небольшой по-
сёлок. Обрёл настоящих друзей, 
единомышленников: на них всегда 
можно положиться. Спасибо доро-
гим сельчанам! Они настоящие па-
триоты малой родины.

Представители Иркутской не-
фтяной компании директор депар-
тамента по региональной политике 
и взаимодействию с органами го-
сударственной власти Ольга Вла-
димировна Харина и специалист 
по взаимодействию с заинтере-
сованными сторонами отдела по 
связям с общественностью Ми-
хаил Александрович Колотушкин 
подчеркнули, что 350 лет со дня 
основания посёлка – дата серьёз-
ная. Приветственные адреса и бла-
годарственные письма на церемо-
нии награждения вручили тем, кто 
внёс весомый вклад в развитие 
посёлка. В частности, это Евге-
ний Анатольевич Лобанов, Сергей 
Александрович Тирский (на нём – 
противопожарная безопасность), 
Елена Васильевна Проскова, На-
талья Анатольевна Домошонки-
на (одна приобщает к здоровому  

образу жизни, вторая – к культуре) 
и многие другие. 

– Занимаюсь и с детьми, и со 
взрослыми, – рассказала Е.В. Про-
скова. – В школе веду уроки физи-
ческой культуры, а в «Кембрии» – 
спортивные секции. Кроме этого, 
для пенсионеров создана группа 
здоровья. Выезжаем на районные 
и областные соревнования. На-
пример, старшее поколение уча-
ствовало в них трижды. Также в 
прошлом году на областном уров-
не состязались учащиеся из школ 
Усть-Кутского района, в том числе 
нашей. Посёлок  свой люблю: «Я 
здесь живу, и край мне этот до-
рог». Работу тоже. Вроде бы не-
давно устроилась, а уже пролете-
ло 25 лет. Хочется, чтобы было как 
можно больше молодёжи,а село – 
процветало!

Сельчане горячо поддержали 
ветерана боевых действий Сергея 
Дмитриевича Желтикова: медаль 
наконец нашла героя. Также были 
отмечены заслуги местного Совета 
ветеранов. В подарок обществен-
ной организации ИНК преподнесла 
музыкальный центр. 

Воздух здесь особенный или 
ритм жизни – среди жителей посёл-
ка немало долгожителей. Старей-
шим жителям Лидии Михайловне 
Еговцевой (ей 90 лет), Екатерине 
Семёновне Домниной (92 года),  
Регине Петровне Меньшиковой и 
Антониде Алексеевне Брянской 
(марковчанкам – 93)  ИНК пригото-
вила шикарные подарки – бытовую 
технику: телевизоры и стиральные 
машинки. 

Чествовали на празднике и юби-
ляров совместной жизни: «…их 
гордый статус мужа и жены вновь 
подтвердить спешит страна Рос-
сия». Рука об руку 60 лет – совет 
да любовь!

Немало испытаний выпало на 
долю супругов Павла Прокопьеви-
ча и Зинаиды Николаевны Ермо-
линых, Михаила Никифоровича и 
Марии Григорьевны Кутимских, Ве-
ниамина Дмитриевича и Лидии Его-
ровны Кузьминых, но все прегра-
ды с честью преодолели. Кузьми-
ны поведали историю знакомства: 
Лидия Егоровна – из Челябинска, 
муж – из Якутска, а встретились в 
Южноуральске. Уехали в Якутск, а в 
июле 1962 года перебрались в Вех-
немарково. С ребёнком, а не побо-
ялись! Сначала было трудно, жили 
в палатке. Наконец переехали в 
крохотную комнатку, чуть ли не ка-
морку, зато свою. Работали, воспи-
тывали детей – почёт и уважение!

Крепким и счастливым семей-
ным парам вручили денежные  
сертификаты.

Не забыли и о самых маленьких.  
С начала года здесь появились на 
свет семь детишек. Последняя, де-
вочка, – 18 июля. Маргарита и Сер-
гей Подрезовы, счастливые мама 
и папа, по понятным причинам не 
смогли присутствовать на праздни-
ке, поэтому подарочный сертифи-
кат от Иркутской нефтяной компа-
нии вручили бабушке – Валентине 
Витальевне.

К виновникам торжества с визи-
том пожаловали и другие почётные 
гости, в том числе председатель 
районной думы Валерий Петрович 
Носовко, депутат городской думы 
Наталья Алексеевна Антипина, за-
меститель мэра Усть-Кутского му-
ниципального образования по со-
циальным вопросам Елена Алек-
сандровна Кузнецова. Благодаря 
жителям и главе посёлок выгля-
дит очень ухоженно. Константину  
Валерьевичу Власову, душа кото-
рого всегда болит за дело, вручили 
приветственный адрес. Немалые 
финансовые средства – 100 тысяч 
рублей – выделены на благоустрой-
ство родного края. 

Здесь на каждом подворье – цве-
ты. Много детей. Всё это говорит о 
том, что будущее у посёлка есть, 
тем более, если рядом такие ще-
дрые инвесторы. Давно возникшее 
сотрудничество (пусть оно будет 
долгим и прочным) – залог успеш-
ного развития. 

Добрых начинаний и  
радостных событий!

Все скамейки в просторном зале 
на открытом воздухе были заняты. 
Настоящий фурор произвели ра-
ботники ДК «Речники»: буквально 
заворожил акробатический этюд 
Виктории Инёшиной, произвёл 
должный эффект и монолог артист-
ки народного театра ТЭМ Оксаны 
Марцинкевич. Бурными аплодис-
ментами зрители сопровождали 
выступление образцовой цирковой 
студии «Тандем»: девушки  играю-
чи подбрасывали в воздух хула-ху-
пы. Публике полюбились дуэт «Ме-
лодия»,  Ольга Слесарева... 

Представ в образах мультяш-
ных героев, детвора без стеснения 
позировала перед фотокамерой. 
Бойко шла торговля, малышня тя-
нула за рукава мам, чтобы купи-
ли сладости и выпечку. Манили и 
притягивали малосольные огурчи-
ки, здоровенные кабачки (вот что 
значит умелые руки). Яркие, тё-
плые носочки и варежки связали 
мастерицы из клуба «Рукодельни-
ца». Красота!

Праздничный день завершился 
салютом, а каким будет новый, в 
большей степени зависит от самих 
марковчан.  Успехов им и благопо-
лучия, добрых начинаний и радост-
ных событий!

Елена Попова,
фото автора и  

Максима Белова.

«С юбилеем села!  
Пусть оно процветает!..»

Юбилей всегда памятен. Это цветы, подарки, поздравления… 
Всеобщий праздник, посвящённый 350-летию посёлка, прошёл  
20 июля в Верхнемарково. В этот день звучали музыка и песни, 
много добрых слов было сказано о тех, кто живёт здесь. Патрио-
там родного края вручили многочисленные награды.

Артисты Дома культуры «Речники» приготовили для селян  
интересную программу, включающую вокальные,  

хореографические, театрализованные и цирковые номера

20 июня посёлок Верхнемарково отметил 350-летний юбилей.  
Среди почётных гостей были и представители  

Иркутской нефтяной компании. Они поздравили марковчан  
и вручили им ценные подарки. 

Чествовали на празднике и молодых родителей, у которых  
18 июля родилась дочь. На празднике по понятным причинам они 

присутствовать не смогли, поэтому поздравления принимала  
бабушка новорожденной. Представители ИНК вручили семье  

подарочный сертификат.

На праздничный концерт, подготовленный работниками  
культуры из Усть-Кута, собрались жители посёлка.  

Многие пришли целыми семьями.


